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'Cuando salvamos 
el silencio, 
salvamos todo lo 
demás'

Profeco debe 
controlar precios en 
este regreso a clases; 
“¡que ya haga algo!”
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AGUA DE PUEBLA, 
CONTAMINANTE 
Y FRAUDULENTA 
 Activistas por el medio ambiente y el cuidado del agua, acusaron ayer al director del 
sistema operador de agua, (Soapap) Gustavo Gaytán Alcaraz, de ser “tapadera” de la 
empresa Agua de Puebla en la generación de espuma tóxica en el Atoyac.

TLAHUAPAN / PAG.12

Ejidatarios piden 
frenar extracción 
de tierra y piedra

POLÍTICA / PAG.8

Docentes de la 
UDLA Puebla exhiben 
complicidades en 
su desplegado, refirió 
Barbosa Huerta

 El gobernador, Miguel 
Barbosa pidió no ser 
cómplices de Luis 
Ernesto Derbez y criticó 
que en su momento no 
se pronunciaran por el 
desfalco de la institución, 
así como de la Fundación. ESTADO / PAG.5

Para el encuentro entre Puebla vs Chivas, el aforo será del 30% en 
el Estadio Cuauhtémoc, informó el gobernador Miguel Barbosa. 
“Estaba en 50, se bajó a 30, y vamos a permitir que se celebren los 
juegos, con todas las medidas de precaución’’, declaró en conferen-
cia de prensa. FOTO: Mara González/Agencia Enfoque

CIEESCIEES DA LA  DA LA ACREDITACIÓN DE ACREDITACIÓN DE 
LICENCIATURA EN MEDICINALICENCIATURA EN MEDICINA AL  AL 
COMPLEJO COMPLEJO REGIONAL SURREGIONAL SUR

 René Sánchez Galindo y el ex titular de la Semarnat, Francisco Castillo Montemayor, 
informaron que interpondrán dos demandas contra la firma Agua de Puebla, para que 
sumen 3 juicios colectivos contra esta empresa por incumplir con el saneamiento de 
los ríos en la entidad, por la ausencia y mal servicio de drenaje y agua potable.

PAG. 5,8PAG. 5,8

 Barbosa Huerta 
pidió a las autoridades 
supervisoras, vigilen que 
no incrementen los precios 
de papelería y uniformes.

Para el Puebla vs Chivas aforo del 30%; ni Para el Puebla vs Chivas aforo del 30%; ni 
antros ni table dance pueden reabrirantros ni table dance pueden reabrir

El Tercer Tribunal Colegiado en el estado de Quintana Roo otorgó 
un amparo contra la orden de captura de José Kamel Nacif Borge, 
empresario señalado por el delito de tortura contra la periodista 
Lydia Cacho, lo cual podría exentarlo de toda responsabilidad en las 
faltas que se le vinculan. FOTO: Mara González/Agencia Enfoque

Magistradas otorgan amparo a Kamel Nacif; desestiman Magistradas otorgan amparo a Kamel Nacif; desestiman 
los audios como prueba en el caso de Lydia Cacholos audios como prueba en el caso de Lydia Cacho

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

En Santa Rita Tlahuapan, 
ejidatarios pidieron 
la intervención de las 
autoridades para frenar 
estas acciones que se 
realizan de manera ilegal.
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ANGELOPOLITANAS

CIEES DA LA ACREDITACIÓN DE LICENCIATURA 
EN MEDICINA AL COMPLEJO REGIONAL SUR
El apoyo del Rector Alfonso Esparza y el trabajo conjunto fueron determinantes para lograr el 
reconocimiento a la calidad de este programa educativo
Gracias al trabajo conjunto y 
el compromiso de las autorida-
des universitarias, la Licencia-
tura en Medicina que imparte 
la BUAP en el Complejo Regio-
nal Sur, campus Tehuacán, ob-
tuvo la acreditación por parte 
de los Comités Interinstitucio-
nales para la Evaluación de la 
Educación Superior (CIEES), 
un reconocimiento que forta-
lece y destaca la calidad edu-
cativa de sus egresados.

“El trabajo en equipo y el 
compromiso es lo que per-
mitió lograr la acreditación, 
porque esto no lo hicimos so-
los, el Rector Alfonso Esparza 
Ortiz se puso la camiseta con 
nosotros y su disposición fue 
muy grande para proveernos 
de lo necesario para lograrlo. 
En realidad, se sumaron todas 

las dependencias de la Univer-
sidad y este esfuerzo en con-
junto dio buenos resultados”, 
destacó la doctora Mariana 
Vaquero Martínez, directora 
del Complejo Regional Sur.

La acreditación otorgada 
por los CIEES a la Licenciatura 
en Medicina, del Complejo Re-
gional Sur, cuya matrícula es 
de poco más de 750 estudian-
tes, implica el reconocimiento 
social y formal que se otorga a 
las instituciones de educación 
superior que cumplen satis-
factoriamente con su proyecto 
integral en el ejercicio de sus 
objetivos y funciones.

Para obtenerla fue nece-
sario someterse a un estricto 
proceso de evaluación que dio 
cuenta de los resultados con 

-

sados periódicamente. Entre 

la doctora Mariana Vaquero 
mencionó la infraestructura, el 
equipamiento de laboratorios 
clínicos, insumos, herramien-
tas, espacios de esparcimien-
to, becas, acompañamiento 

psicológico, atención a temas 
de género, educación conti-

-
cente, entre otros.

“Se trató de un proyecto in-
tegral para lograr esta acredita-
ción, no sin antes cumplir tam-
bién con una autoevaluación. 

El próximo viernes si habrá público en el Cuau-

htémoc, pero con las Chivas no respetarán el 

aforo del 30 por ciento.

Aún con la tercera ola de Covid-19, el gobernador 

Luis Miguel Barbosa informó que se permitirá 

el acceso a los aficionados para el encuentro 

que sostendrán el próximo viernes 30 de julio, 

el Puebla FC y las Chivas de Guadalajara.

“Estaba en 50 y se bajó a 30 por ciento. Vamos a per-

mitir que se celebren los juegos con todas las medidas de precaución 

y prevención del caso”, comentó.

Por su parte, la secretaria de Gobernación, Ana Lucía Hill, dijo que, 

en el caso de la Arena Puebla ya presentó su protocolo y fue validado, 

pero es decisión de la empresa no abrir debido a que el aforo permitido 

no conviene a sus intereses.

La funcionaria recalcó que se mantendrá el 30 por ciento en todos los 

establecimientos mercantiles y que aún no hay fecha para la reapertura 

de centros nocturnos.

En pocas palabras, los estadios sí y los antros no.

La próxima semana comenzará la vacunación contra 

Covid-19 en la ciudad de Puebla para personas de 

30 años y más, informó el secretario de Salud, José 

Antonio Martínez, quien dijo que también se realizará 

la inoculación de las segundas dosis a poblanos de 

40 y 50 años.

“El día de ayer (lunes 26 de julio) ya tuvimos reunión 

con el jefe de oficina de la Secretaría de Seguridad 

de Protección Ciudadana, en representación de la 

secretaria Rosa Icela Rodríguez, nos brindan todo 

el apoyo, y toda la gestión para que la vacunación 

de 30 y más y de 18 años sea lo antes posible, por lo 

que tentativamente sería la próxima semana”, señaló.

El funcionario dijo que los biológicos que se están aplicando son Pfizer, 

Sinovac y AstraZeneca, mismas que requieren de dos aplicaciones 

para completar el esquema de inmunización.

Adelantó que se podrían utilizar puntos masivos de vacunación para 

las personas de 30 años y más, esto para eficientar la inoculación. Sin 

embargo, no dijo cuáles serán los centros de atención.

“Sobre los puntos masivos para Puebla capital cuando ya no está en 

riesgo la población, como nos sucedió con los de 60 y más que tenían 

muchas comorbilidades, o eran personas de 80 años que tenían mucho 

riego en estar formados. Con este grupo etario ya vendría siendo de 30 y 

más, lo mejor son los puntos masivos para eficientar la vacunación”, dijo.

Al gobierno federal ya le urge empezar la vacunación, pero la secre-

taria de Seguridad precisó que por lo pronto en Puebla sólo serán a 

mayores de 30 años.

La periodista Lydia Cacho informó que el Juzgado Tercero 

de Distrito de Amparo en Materia Penal de Quintana 

Roo, negó el amparo tramitado por el exgobernador 

de Puebla, Mario Marín Torres, en contra del 

auto de formal prisión por tortura, que fue 

dictado en su contra el pasado 10 de febrero.

Al abordar el tema del amparo ganado por otro 

de sus presuntos torturadores, Kamel Nacif Borge, 

la periodista dio a conocer el fallo que les fue 

comunicado por el agente del Ministerio Público 

de la Fiscalía General de la República.

Con el fallo del Juzgado Tercero de Distrito, se espera que en un plazo 

de 10 días los abogados de Marín soliciten la revisión del amparo, por 

lo que el expediente sería turnado automáticamente al Tercer Tribunal 

Colegiado de Quintana Roo.

Mientras el amparo se resuelve, Mario Marín continuará detenido en 

el Cereso de Quintana Roo, donde está desde febrero pasado cuando 

fue detenido durante operativo en Acapulco, Guerrero.

El tema del gober precioso sigue vivo después de 16 años.

Más de 250 profesores de la Uni-

versidad de las Américas Puebla 

(UDLAP) demandaron la liberación 

del campus y apartar a la institución 

de los conflictos legales que enfrenta 

ante la existencia de dos patronatos 

y dos rectores.

En un desplegado señalaron que es 

urgente restablecer las condiciones de estabilidad que prevalecían 

antes de la toma violenta por parte de la Policía Estatal de las instala-

ciones el pasado 29 de junio de parte de la Junta para el Cuidado de las 

Instituciones de Asistencia Privada del gobierno poblano.

Demandaron la legalidad para asegurar la continuidad de un proceso 

formativo de alta calidad y recordaron que su principal preocupación es 

que se garanticen las condiciones adecuadas para la actividad académica.

“La excelencia de la UDLAP es resultado del esfuerzo, el compromiso y 

el pensamiento del personal académico, administrativo y de servicio, 

lo mismo que de estudiantes de muchas generaciones, un recono-

cimiento labrado a lo largo de ocho décadas. Por ello, expresamos 

nuestra preocupación por el daño al prestigio académico y a la imagen 

institucional que acarreó la irrupción armada al campus”, externaron.

Los docentes de la UDLAP insistieron que tienen el compromiso con 

la educación, y que no han dejado ni dejarán de atender las tareas de 

docencia, investigación y creación artística, “siempre a resguardo de 

los valores institucionales de la universidad”.

La próxima semana deben iniciar el periodo de otoño, pero lo hacen 

aún en medio de la incertidumbre.
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MONITOREAN EN EE.UU. A 200 
PERSONAS POR EXPOSICIÓN A 
VIRUELA DEL MONO
Autoridades en Estados Unidos se encuentran 
monitoreando a más de 200 personas que presuntamente 
estuvieron expuestos a la viruela del mono

“YA NO CONFÍO TANTO EN MÍ MISMA”: 
SIMONE BILES TRAS ABANDONAR 
FINAL DE GIMNASIA POR EQUIPOS
Las estadounidense Simone Biles se retiró de la final 
olímpica por equipos en Tokio 2020 tras hacer solo el 
primer ejercicio, el de salto

CHINA PIDE A EE.UU. QUE RETIRE 
SANCIONES, ARANCELES Y 
BLOQUEO TECNOLÓGICO
China pidió a Estados Unidos que se retiren todas las 
sanciones unilaterales, los altos aranceles, la jurisdicción 
de manos largas, y el bloqueo tecnológico

El Sistema de Información de la Red IRAG detalla que 
hay 102 hospitales con 100 por ciento de ocupación 
en camas generales por COVID-19

TERCERA OLA DE COVID-19 
SATURA 102 HOSPITALES EN EL PAÍS
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Crisanto

DEL REPORTERO

LA 28 DE OCTUBRE INTERRUMPIÓ 
SERVICIO DEL RUTA EN ZONA DEL 
MERCADO HIDALGO

Soapap es tapadera de Agua 
de Puebla; “ nada hace por 
contaminación del Atoyac”

Puebla, Pue- Activistas por el 
medio ambiente y el cuidado del 
agua, acusaron este día al di-
rector del sistema operador de 
agua, (Soapap) Gustavo Gaytán 
Alcaraz, de ser “tapadera” de la 
empresa Agua de Puebla en la 
generación de espuma tóxica en 
el Atoyac.

En voz de Manuel Bravo Bru-
no, exigió al directivo asumir el 

rol que le corresponde como 
autoridad normativa frente a la 
empresa concesionaria.

Criticó que después de su in-
forme, donde se dio una amplia 
explicación sobre los hallazgos 
y el origen de la espuma tóxica 
que cubre periódicamente diver-
sos tramos del Río Atoyac, solo 
se señalaron los tipos de fosfatos 
que provocan la contaminación, 

sin embargo, nunca expuso un 
planteamiento para una posible 
solución a este grave problema.

Bravo Bruno señaló que el di-
rectivo del Soapap no es activista 
ni comunicador para solamente 
opinar del tema, su responsabi-
lidad como funcionario público 
es atender sobre cómo serán las 
sanciones correspondientes a la 
empresa Agua de Puebla, cau-
sante de la generación de espu-
ma tóxica.

Finalmente solicitó al funcio-
nario dejar de conducirse como 
empleado de la empresa Agua 
de Puebla y que asuma su res-
ponsabilidad como titular del 

malas acciones de la concesio-
naria, sino que actúe en conse-
cuencia y en caso de no hacer 
cumplir su responsabilidad, re-
nuncie a su cargo. 

       ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La organización 
28 de Octubre realizó dos míti-
nes uno a la altura del merca-
do Hidalgo y otro a la altura del 
mercado Independencia gene-
rando caos vial en la zona, de-
bido a que marcharon más de 
cien personas.

Dichos mítines se realiza-
ron con el objetivo de recordar 
que en 1997, el entonces go-
bernador Manuel Bartlett Díaz 
con grupos de choque intentó 
tomar instalaciones del merca-
do Hidalgo.

El mitin de la zona del mer-

cado Hidalgo fue encabezado 
por su líder Rubén Sarabia “Si-
mitrio”, pero generó molestia a 
usuarios de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA), 
ya que al menos por una hora 
no hubo servicio, por lo que di-
versas personas tuvieron que 
buscar la manera de llegar a 
su destino.

Cabe mencionar que en la 
zona del mercado Indepen-
dencia, también se detuvo el 
servicio de RUTA, mientras 
avanza el contingente.

 ALMA MÉNDEZ

El Partido Verde anunció el sábado pasado en Puebla que su 

candidato presidencial para 2024 es Marcelo Ebrard y de inme-

diato empezó la campaña en favor del secretario de Relaciones 

Exteriores, para que participe en la próxima contienda por la 

presidencia de México.

No es chiste, el diputado federal electo, Juan Carlos Natale, 

actualmente el enlace nacional con el partido declaró sin rubor:

“Vamos a empezar a partir de hoy (dijo el sábado pasado) los 

trabajos de planeación y la invitación a todos los poblanos que 

crean como yo y varios de nosotros, que Marcelo Ebrard es la 

mejor opción para que sea presidente. Invitarlos a que se sumen, 

ya saben dónde encontrarnos, a través de las redes para quienes 

se quieran sumar, porque ya empezó la sucesión, así lo dio a 

conocer el presidente López Obrador”, precisó.

Natale confirmó que Rosalinda Bueso, la esposa de Ebrard lo 

invitó a una comida hace unos días y ahí “estuvieron varios 

amigos” que lo quieren como próximo presidente.

Señaló que la campaña para promocionarlo será respetuosa, ya 

que hoy en día, el único mandatario es Andrés Manuel López 

Obrador. La posición fue apoyada por el dirigente estatal del 

Partido Verde, Jaime Natale, diputado local electo.

Antes el propio Ebrard señaló en Palacio Nacional, frente al 

propio López Obrador:

“Les dije ‘hay que agradecer al presidente que nos tomé en cuenta. 

Faltan dos años y medio, dediquémonos a trabajar, seamos efi-

cientes, respetemos a los demás, actuemos en función de eso, no 

perdamos la concentración de eso. Seamos consistentes, perse-

verantes y leales y, por supuesto, que se den los tiempos, estemos 

preparados para participar de acuerdo a las reglas que se den’”.

Tales fueron las palabras que Ebrard dice que lanzó a su equipo 

que le acompaña en la Cancillería, respecto a su “pre-pre-can-

didatura” a la Presidencia de México para 2024.

Dichas frases han sido tomadas con cautela por propios y extra-

ños, por tres motivos:

1.- La candidatura de Claudia Sheinbaum. Si bien es cierto que 

ha sido durísimamente vapuleada por el doble efecto de perder la 

mitad de la Ciudad de México en junio pasado y el mantenimiento 

de la Línea 12 del Metro, la realidad es que ella va de puntera. La 

docilidad de la física hacia López Obrador es un punto a su favor.

2.- El desastre de la Línea 12 del Metro se originó en la era de 

Ebrard. Los peritajes pueden variar, pero antes que la solda-

dura defectuosa, el punto de inicio de la falla fue la obsesión 

por construir una obra de esa envergadura, a contrarreloj para 

inaugurarla en una fecha específica, lo que produjo notorias 

complicaciones técnicas.

3.- Y, nadie puede asegurar que Ebrard, al verla perdida, opte 

por hacerse candidato a la Presidencia por otro partido político, 

¿el Verde?, para después declinar.

Ya lo hizo con López Obrador, lo que le dio la fama de leal, pero, 

sobre todo, con visión a largo plazo.

Los pataleos y aspavientos de Ricardo Monreal ahí siguen y no 

hay que descartar la posibilidad de que sea considerado en una 

emergencia.

Así que la sucesión de López Obrador todavía no está determinada, 

aunque sí puede considerarse que hoy, hay una clara favorita en 

Palacio Nacional, su vecina de la contra esquina.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El Presidente Andrés Manuel López Obrador contó ayer en la 

mañanera que su hijo menor, Jesús Ernesto, dio positivo a Covid-

19, pero que éste no lo contagió ni a él ni a su esposa, Beatriz 

Gutiérrez Müller.

“Un dato: se contagió mi hijo Jesús Ernesto hace poco y estu-

vimos conviviendo, no sabía porque a los adolescentes no les 

pega fuerte. Ni yo, ni su mamá (nos contagiamos) y los dos nos 

vacunanos con AstraZeneca. Entonces, esa es una prueba, no 

le gusta mucho a Beatriz que yo haya dicho esto; pero bueno, 

que todo sea para ayudar a quitar miedos, temores”, explicó el 

presidente López Obrador. 

Así que a quitarse los miedos, como el uso del cubrebocas.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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90 por ciento de 
afiliados a la COPARMEX 
pide digitalizarse para 
seguir trabajando a 
pesar del coronavirus
Hasta el momento el 90 por ciento de 
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Profeco debe controlar precios en este 
regreso a clases; “¡que ya haga algo!”
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SE VIGILARÁ QUE PAPELERÍAS NO SUBAN 
PRECIOS EN REGRESO A CLASES  
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PARA EL PUEBLA VS CHIVAS AFORO DEL 30%; 
NI ANTROS NI TABLE DANCE PUEDEN REABRIR
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                                     SILVINO CUATE

la Arena 
Puebla 
presentó su 
protocolo, que 
ya fue validado, 
sin embargo 
por decisión de 
la empresa no 
ha reanudado 
actividades, 
porque no es 
conveniente el 
aforo al 30 por 
ciento.
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Millennials y chavorrucos saturan 
puntos de vacunación anti Covid 
en zona conurbada de Puebla

Puebla, Pue. La Secretaría 
de Salud registró 127 nuevos 
enfermos de Coronavirus, en 
comparación con los datos 
de ayer son 22 casos más, 
también se contabilizaron 4 
defunciones, actualmente 
hay 90 mil 251 casos positi-
vos acumulados y 12 mil 923 
fallecidos.

José Antonio Martínez 
García, secretario de Salud, 
explicó que hay 478 casos 
activos, distribuidos en 43 
municipios, además se tie-
nen registrados 320 hospi-
talizados, de los cuales 27 
están graves.

Hay que recordar que tras 

de Salud registró 608 nuevos 
enfermos de Coronavirus y 
13 defunciones. 

El secretario de Salud, 
José Antonio Martínez Gar-
cía, detalló los nuevos infec-
tados:

EL VIERNES 256
EL SÁBADO 237
DOMINGO 105
En relación a los decesos, el 
funcionario desglosó:

EL VIERNES 5
EL SÁBADO 8
NINGUNO EL DOMINGO

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Con gran aglomeración, in-
-

tar horarios, inició este martes inició la 
vacunación anti Covid, para la zona co-
nurbada de Puebla donde participan 12 
municipios y 52 puntos de inoculación, 
para personas de 30 a 39 años, segun-
das dosis para 40 años en adelante y 
mujeres embarazadas.

Desde las 5 de la mañana, se pudo 
ver a diversas personas llegaron a los 
puntos para poder obtener su vacuna 
(incluso apartando sus lugares con si-
llas), así mismo desde esa hora se ha 

Unidad Deportiva VW, en el Centro Co-
munitario de Chachapa, en la zona del 
Parque el Ameyal, ubicado en el muni-

cipio de Cuautlancingo, en el Cessa de 
Tlaxcalancingo, Centro de Salud de San 
Andrés Cholula, Centro Comunitario de 
Amozoc.

Sin embargo, en el Centro de Salud 
de Santa Ana Xalmimilulco, todo transcu-
rre de manera rápida y tranquila.

Cabe mencionar que, en la zona de 

el punto de CELMA, la vacunación inició 
después de las 11:30 de la mañana, y 
las personas mostraron su descontento 

-
contraron formadas desde antes de las 8 
de la mañana.

Recordemos que para este día tendrán 
que asistir las personas que su apellido ini-
cie con la letra A a la F.  ALMA MÉNDEZ

Cabe mencionar que, en la 
zona de San Pedro Cholula, 
específicamente en el punto 
de CELMA, la vacunación 
inició después de las 11:30 
de la mañana, y las personas 
mostraron su descontento 
chiflando y gritando, puesto que 
se encontraron formadas desde 
antes de las 8 de la mañana.

TERCERA OLA COVID 
ACERCA A PUEBLA  A LOS           MIL MUERTOS

PREPARAN 
VACUNACIÓN MASIVA 
EN PUEBLA CAPITAL 
LA PRÓXIMA SEMANA
Puebla, Pue. Tentativamente, la 
próxima semana comenzará la va-
cunación contra Covid-19 en Puebla 
Capital para personas de 30 años y 
más, así lo informó el secretario de 
salud, José Antonio Martínez García, 
quien dijo que también se realizará 
la inoculación de Segundas Dosis a 
poblanos de 40 y 50 años.

El funcionario estatal explicó que 
el día de ayer (26 de julio) tuvo una 
reunión con la Federación, donde se 
acordó que se brindaría todo el apo-
yo para que la vacunación inicie lo 
más pronto posible, para los pobla-
nos de 30 años, al igual que para los 
de 18 años y más.

“El día de ayer (26 de julio) ya 
-

cina de la Secretaría de Seguridad 
de Protección Ciudadana, en repre-
sentación de la secretaria Rosa Ice-
la Rodríguez, nos brindan todo el 
apoyo, y toda la gestión para que 
la vacunación de 30 y más y de 18 
años sea lo antes posible, por lo que 
tentativamente sería la próxima se-
mana”, declaró en conferencia de 
prensa.

El funcionario dijo que las marcas 
de biológicos que se están aplicando 

mismas que requieren de dos vacu-
nas para completar el esquema de 
inmunización.

El secretario indicó que se po-
drían utilizar puntos masivos de va-
cunación para las personas de 30 

inoculación. Sin embargo, no dijo 
cuáles serán los centros de atención.

“Sobre los puntos masivos para 
Puebla capital cuando ya no está en 
riesgo la población, como nos suce-
dió con los de 60 y más que tenían 
muchas comorbilidades, o eran per-
sonas de 80 años que tenían mucho 
riego en estar formados. Con este 
grupo etario ya vendría siendo de 30 
y más, lo mejor son los puntos ma-

dijo.  SILVINO CUATE
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Entre Mario Marín 
y empresarios 
involucrados 
hay verdaderos 
proxenetas: MBH

PAN NO DESCARTA 
SOLICITAR AL INE 
QUE ATRAIGA LA 
ELECCIÓN LOCAL 
DE 2024
Puebla, Pue- La dirigente estatal del 
PAN, Genoveva Huerta Villegas con-

solicitar al Instituto Nacional Electoral 

Lo anterior se dio luego de hacer 
-

-

-
-

rantizar las elecciones en el estado de 

eligiendo el cargo a gobernador, es 
decir, el sucesor de Luis Miguel Bar-

-

-
-

-
-

-

-

Estado de Puebla a efectuar un au-
-

-

en el caso de Puebla, atraiga toda la 
 AURELIA NAVARRO

-

DIPUTADA PROPONE QUE 
CERTIFICADO DE VACUNACIÓN CONTRA 
COVID SEA OBLIGATORIO PARA SALIR

OSWALDO JIMÉNEZ 
CALIFICÓ DE 
“FRAUDULENTO” LA 
CONSULTA POPULAR 
DEL 1 DE AGOSTO

-

-

-

-

-

-
-
-

y otras entidades están entrando a la 

-

-

          AURELIA NAVARRO

-

-
-

-

-
-

-
-

-

 SILVINO CUATE

-
-
-

-

-

-
-

guros y se logrará contener los casos de 

-
-

-

-

 AURELIA NAVARRO
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EN PUEBLA SE 
DEBE REVISAR LA 
LEGALIDAD DE LOS 
POZOS PROFUNDOS
Puebla, Pue. Después de que vecinos 
de San Andrés Cholula se manifestaron 
en palacio municipal para pedir la clau-
sura de pozos de agua para su comer-
cialización en la zona, el gobernador de 
Puebla, Miguel Barbosa Huerta pidió a la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
formar un órgano interinstitucional, 
donde la administración estatal partici-
pe para revisar la legalidad de los pozos 
profundos en los municipios.

El titular del Poder Ejecutivo señaló 
que en diversas localidades los agricul-
tores tienen pozos profundos y artesa-
nales que están afectado el riego de las 
tierras agrícolas y los manantiales.

“Los pozos han provocado muchos 
problemas en todo el estado, que se 
esté secando los materiales y los acuífe-
ros que haya cambiado la forma de regar 
la agricultura de nuestro estado porque 
secaron todas las formas de agua. Estoy 
dispuesto a que pudiera haber una comi-
sión encabezada por la Conagua y en la 
que participara el gobierno del estado”.

Dijo que ninguna administración mu-
nicipal se ha encargado ha abordado el 
tema e investigado la ubicación de cada 
pozo para resolver el problema de la se-
quía en los mantos acuíferos.

Barbosa Huerta enfatizó que es im-
portante que se analicen todos los pozos 
para determinar cuáles están provocan-
do los daños, por su exceso en la extrac-
ción de agua.

Cabe mencionar que, de acuerdo con 
un estudio realizado por el Instituto Poli-
técnico Nacional (IPN), el socavón que se 
formó en Juan C. Bonilla se originó por la 
extracción de agua.  SILVINO CUATE

Docentes de la UDLA Puebla 
exhiben complicidades, refirió 
Barbosa en su desplegado

Puebla, Pue. El ex candidato a la diputa-
ción federal por el Distrito 12, René Sán-
chez Galindo y el ex titular de la Semarnat, 
Francisco Castillo Montemayor, informaron 
que interpondrán dos demandas contra la 

juicios colectivos contra esta empresa por 
incumplir con el saneamiento de los ríos en 
la entidad, por la ausencia y mal servicio de 
drenaje y agua potable.  

Sánchez Galindo junto con Néstor 
López, explicaron que con estos juicios 
colectivos se busca que Agua de Puebla 
devuelva el 20 por ciento de lo que han 
pagado los usuarios desde hace siete 
años que tiene la concesión, esto solo por 
el tema de incumplir en el saneamiento 
de aguas en la ciudad.

Para esto, hicieron un llamado para 
que más poblanos se sumen a este es-
fuerzo y se logren poner dos denuncias 
colectivas más contra Agua de Puebla, ya 
que desde hace casi siete años conside-
ran que la empresa está incurriendo en 

Puebla, Pue. Después de que el per-
sonal docente de la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP) publicó un 

campus, el gobernador, Miguel Barbosa 
Huerta pidió no ser cómplices de Luis 
Ernesto Derbez y criticó que en su mo-
mento no se pronunciaran por el des-
falco de la institución, así como de la 
Fundación Mary Street Jenkins.

El titular del Poder Ejecutivo seña-
ló que desde el 2013 ya se sabía de los 
desfalcos que se estaban registrado en la 
Universidad, así como la Fundación, por 
ello lamentó que en aquel entonces los 
docentes no hayan publicado ningún des-
plegado.

Aunque Barbosa Huerta aseguró que 
no ha leído el desplegado, reprochó el 
comportamiento de los docentes cuando 
en la UDLAP existió la moral del silencio.

“No voy a dar opinión porque ni lo he 
leído, que lo resuelvan ellos, les pido tam-
bién a ellos que revisen si lo que hubo en 
la Fundación Mary Street Jenkins era legal 
o no, si hoy los fondos que están en Pana-
má o Bermudas son legales o no. Señores 
académicos, no sean cómplices de Luis 
Ernesto Derbez, de verdad, pero no voy a 
opinar porque no conozco el desplegado, 
yo lo que deseo es una salida negociada y 
legal, porque para el gobierno este tema 
es de legalidad ¿o va a ser otro de los 
temas que todos sabían, pero nadie opinó 

nada?”, comentó.
Cabe mencionar que fue el 26 de julio 

cuando los docentes pidieron la liberación 
del campus que fue tomado con apoyo de 
la fuerza pública el pasado 29 de junio.

En el desplegado se lee que su prin-
cipal preocupación es que se garanticen 
las condiciones adecuadas para la activi-
dad académica y la generación de cono-
cimiento.

“Exigimos la liberación del campus y 
un deslinde de intereses políticos. Exigi-
mos asimismo respeto a nuestra dignidad 
intelectual y moral: somos las y los for-
madores de generaciones ya egresadas y 
de muchas más por venir”, fue parte de 
su texto.  SILVINO CUATE

AGUA DE PUEBLA INCURRE EN COBROS FRAUDULENTOS, 
DICEN FRANCISCO CASTILLO Y RENÉ SÁNCHEZ

“Demandas Colectivas en Contra de las 
Carencias de Agua en Puebla”, aquí po-
drán descargar el formato de “Solicitud de 
adhesión a la demanda colectiva 53/2021 
ante el Juzgado Quinto de Distrito en Ma-
teria de Amparo Civil, Administrativa y de 
Trabajo y de Juicios Federales en el Esta-
do de Puebla.

Este documento presenta a René Sán-
chez Galindo como el representante común 
en contra de Agua de Puebla (Concesiones 
Integrales SA de CV) y SOAPAP, por el in-
cumplimiento de la realización del servicio 
de saneamiento y cobrarlo en los recibos 
de agua, que se pagan de forma mensual-
mente o anual), da cuenta el texto. 

Sánchez Galindo expuso que el tribu-
nal federal de apelación ordenó garan-
tizar acceso a la justicia de los usuarios 
de Agua de Puebla y no cerrar el caso 
planteado por los quejosos de la contami-
nación de ríos en la metrópoli. 

               AURELIA NAVARRO

cobros fraudulentos.
Castillo Montemayor destacó “quere-

mos que se obligue a la empresa a po-
ner el sistema de tratamiento con la que 
cuenta porque además de los testimonios 

recabados, que no se está cumpliendo 
con los parámetros de la Comisión Nacio-
nal del Agua con la Norma 01”, citó.

Tanto Montemayor como Sánchez Ga-
lindo convocaron a los poblanos visitar 
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Cultura  P O R  E L  M U N D O

'Cuando 
salvamos 

el silencio, 
salvamos 

todo lo demás'
DESPUÉS DE QUE EL GRAN SI-
lencio descendió durante el 

confinamiento por el covid-19, vimos 
lo que podía hacer el poder del silen-
cio, tanto para nuestros cerebros so-
breestimulados como para el mundo 
natural. Hubo tanto silencio de mar-
zo a mayo de 2020, que los científicos 
determinaron que este “silencio radi-
cal” era el periodo más prolongado 
en los anales de la historia.

Aun cuando quizá nos volvimos 
más creativos, las ballenas migra-
ron más cerca de la costa a falta del 
ruido de los barcos que interfería 
con su ubicación sonora, la vida sil-
vestre pudo deambular con libertad 

—un puma se paseó por la desierta 
ciudad capital de Chile, se vieron 
coyotes cerca del puente Golden 
Gate de San Francisco— y en la Ciu-
dad de Nueva York los residentes 
oyeron más aves que tráfico.

DE VIAJE

Pero, conforme el mundo se rea-
bre y aumenta el rugido de los moto-
res de los aviones, ¿podemos mante-
ner los últimos lugares silenciosos... 
silenciosos?

EN UNA CRUZADA SILENCIOSA
GORDON HEMPTON, EL SOUND 
Tracker (rastreador del sonido), así 
lo espera. Él es un ecologista acústi-
co que ha pasado las últimas cuatro 
décadas buscando los evanescentes 
paisajes sonoros naturales de todo el 
mundo, y tiene la misión de salvar los 
últimos lugares silenciosos del mun-
do. Hempton habló con Newsweek 
sobre la labor de su vida para salvar 
el silencio.

Como cofundador de 
Quiet Parks Internatio-
nal (QPI), una organi-
zación sin fines de lucro 
que busca un acceso dia-

POR 

KATHLEEN RELLIHAN
 @k_rellihan

rio al silencio alrededor del mundo, 
ayudó a establecer el primer “Parque 
Silencioso” del mundo en 2019, en 
la selva amazónica ecuatoriana, y 
busca establecer 265 más alrededor 
del orbe, incluidos algunos en luga-
res urbanos y densamente poblados, 
como el primer Parque Silencioso 
Urbano en Taiwán.

El rastreo del sonido de Hempton 
empezó con su proyecto Una Pulga-
da Cuadrada de Silencio en el Parque 
Nacional Olímpico, el cual enfatizó lo 

SINTONIZANDO
El ecologista acústico Hempton tiene la 
misión de preservar lugares silenciosos, 
lo cual a su vez fomenta más creatividad, 
inteligencia y responsabilidad social.

PARTE 1/2
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que consideraba en 2005 como el lu-
gar más silencioso de Estados Unidos. 
Él llama a esta porción sónicamente 
prístina de tierra salvaje como su his-
toria de registro y su hogar.

Hempton no se propuso estudiar 
los paisajes sonoros, pero dos soni-
dos le cambiaron la vida. El primero 
fue una tormenta eléctrica en Madi-
son, Wisconsin; oír el estruendo de 
los truenos fue tan transformador 
que pasó de estudiar la patología de 
las plantas a la ecología acústica.

El Sound Tracker 
Gordon Hempton habla 

de la importancia del 
silencio conforme 

el mundo empieza a 
agitarse de nuevo.

FO
TO

: S
H

A
W

N
 P

A
R

K
IN

“Al sostener un micrófono en mi 
mano oí al mundo como era en rea-
lidad, y eso fue mágico”, dice Hemp-
ton. “Fue como nadar en un lago o el 
océano y, de repente, te pones una 
máscara protectora, y piensas: ‘Oh, 
por Dios. En verdad es un mundo 
asombroso e increíble’”.

Luego, un segundo sonido cam-
bió su vida. Mientras esperaba que 
un tren de carga entrara en una esta-
ción, escuchó el trino de un pradero 
occidental afuera del patio de ma-
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Ejidatarios de Tlahuapan piden 
frenar extracción de tierra y piedra

FAMILIARES DE MOTOCICLISTAS FALLECIDOS 
EN TEXMELUCAN EXIGEN JUSTICIA

La madre de uno de ellos exigió a la FGE esclarecer los hechos, ya 
que el vehículo del Ejército pudo haber sido el causante

Acusan a 
empresas 
constructoras, 
ya que además 
obtienen una 
ganancia al 
vender el material

Santa Rita Tlahuapan, Pue- En Santa Rita 
Tlahuapan, ejidatarios pidieron la intervención 
de las autoridades para frenar la extracción de 
tierra y material pétreo, acción que se realiza 
la manera ilegal.

Aunado a lo anterior, señalaron que quienes 
realizan esta actividad podrían ser empresas 
constructoras, además, obtienen una ganancia 
ya que venden el material.

Posteriormente, los ejidatarios llamaron a 
la Procuraduría Federal de Protección y Medio 

Ambiente y a la Secretaría del Medio Ambiente 
y Recursos Naturales a que intervengan, pues 
aún cuando la brigada de vigilancia los retiro, 
los camiones se han tratado a otras zonas que 
forman parte del bosque a seguir extrayendo 
tierra y piedras.

Cabe resaltar que, personal de la brigada 
de vigilancia ubicó a varios camiones de vol-
teo, extrayendo el material a la altura del kiló-
metro 69, a un costado de la carretera fede-
ral México-Puebla, cerca de la zona conocida 

como “El Pipirin”.
Los integrantes de la brigada forestal se-

ñalaron que está actividad es ilegal, ya que 
quienes la efectúan carecen de los permisos 
pertinentes, hecho que podría ser considerado 
como un delito.

Por último, los ejidatarios apuntaron que 

los camiones de esta actividad ilícita, solo se 
retiraron del sitio y se trasladaron a otro punto.

                                      CAROLINA GALINDO

San Martín Texmelucan, Pue- Luego de 
que dos jóvenes motociclistas perdie-
ron la vida tras impactarse contra un 
vehículo del Ejército Mexicano, la ma-
dre de uno de ellos exigió a la Fiscalía 
General del Estado (FGE) esclarecer los 
hechos.

Lo anterior, luego de que trascen-
diera que el vehículo del Ejército fue 
el causante del percance, asegurando 
que la primera versión fue falsa, don-
de se indicó que los motociclistas iban 
a exceso de velocidad y se impactaron 
contra una caja de tráiler estacionada.

Martha Angélica, madre de José 
Atenco de 25 años de edad, uno de los 
jóvenes fallecidos, pidió a las autorida-
des de la FGE realice las investigacio-
nes para saber realmente cómo murie-
ron los jóvenes.

Asimismo, aseguró que tras el per-
cance la información que circuló es 
escueta e incluso no les han permitido 
ver el cuerpo, situación que les pare-
ce extraña, más cuando hay rumores 
de que el camión del Ejército, contra el 
cual se impactaron fueron trasladados 
a la Fiscalía.

Por último, Martha Angélica exigió 
justicia por la muerte de su hijo, ya que 
tres pequeños se han quedado sin pa-
dre, por lo que llamó a las autoridades 

a aclarar los hechos e incluso exigió a 
personal del Ejército Mexicano respon-
der a este hecho. 

                              CAROLINA GALINDO
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MUERE VENDEDOR 
AL SER ARROLLADO 
TRAS CHOQUE EN 
TEHUACÁN; UNA 
MUJER ESTÁ GRAVE
Tehuacán, Pue. Un vendedor de Bon 
Ice, de aproximadamente de 60 años 
de edad, y una mujer de más 55 años, 
fueron atropellados sobre la 9 Nor-
te entre 22 y 24 Oriente en la colonia 
Emiliano Zapata cuando caminaban so-
bre la banqueta.

Ambas personas resultaron con le-
siones graves y fueron trasladados al 
hospital para su atención médica en 
donde perdió la vida el vendedor.

El accidente se originó por una falla 
mecánica de una camioneta de color 
verde que terminó por impactarse con-
tra una pipa.

La mujer se encuentra en el hospi-
tal en estado crítico, mientras que los 
vehículos involucrados fueron abando-
nados por los conductores.

Personal de Tránsito llegaron al lu-
gar del accidente para iniciar con el 
peritaje y ambos vehículos fueron tras-
ladados al corralón.

Personal de socorro, elementos de 
Protección Civil Municipal y Bomberos 
llegaron al lugar del accidente para au-
xiliar a los lesionados. 

     LUA MARIA ZAYAS

EL ACCIDENTE SE ORIGINÓ POR UNA FALLA MECÁNICA DE UNA 
CAMIONETA DE COLOR VERDE QUE TERMINÓ POR IMPACTARSE CONTRA 
UNA PIPA EN TEHUACÁN, HUBO UN MUERTO Y UN LESIONADO
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EL TERCER TRIBUNAL Colegiado en el 
estado de Quintana Roo otorgó un am-
paro contra la orden de captura de José 
Kamel Nacif Borge, empresario señalado 
por el delito de tortura contra la periodis-
ta Lydia Cacho, lo cual podría exentarlo 
de toda responsabilidad en las faltas que 
se le vinculan.

Así lo denunció este martes la orga-
nización Artículo 19 y la también defen-
sora de derechos humanos, Lydia Cacho, 
quien además señaló que después de la 
jornada electoral cambiaron a la magis-
trada que llevaba su caso, iniciado desde 
hace más de 15 años.

“¿De quién fue esta decisión y por 
qué? Con esta sentencia retrocedimos 16 
años en el tiempo”, sentenció la perio-
dista desde España, donde se encuentra 
exiliada.

La explicación que se ofreció al otorgar 
el amparo fue que los hechos ocurridos el 
16 y 17 de diciembre de 2005, cuando 
la periodista fue detenida y torturada, no 
tuvieron relación con la publicación de su 
libro Los Demonios del Edén: el poder de 
la pornografía infantil en México.

Más al respecto: Tribunal niega ampa-
ro al empresario Kamel Nacif para evitar 
orden de aprehensión

“El 15 de julio se abrió una ventana 
a la impunidad y un obstáculo al acceso 
a la justicia de Lydia Cacho. Magistradas 
en Quintana Roo otorgaron el amparo a 
Kamel Nacif, tras decidir que las tortu-
ras en su contra no tenían vínculo con la 
publicación de Los demonios del Edén”, 
señalaron representantes de la organiza-
ción Artículo 19, en acompañamiento de 
Cacho.

El pasado mes de abril, el Segundo 
Tribunal Unitario de Quintana Roo había 
negado el amparo a Kamel Nacif; sin em-
bargo, el empresario interpuso un recurso 
de revisión, que fue resuelto por mayoría 
por el Tercer Tribunal Colegiado.

Lo anterior fue con el voto a favor de 
Selina Ahidé Avante Juárez, magistrada 
ponente del asunto, y Graciela Bonilla 
González, secretaria de tribunal en fun-
ciones de magistrada. El voto en contra 
fue del magistrado Jorge Mercado Mejía.

Para llegar a la resolución, las magis-
tradas tuvieron que valorar las conversa-

ciones entre el exgobernador de Puebla, 
Mario Marín “el gober precioso”, y Kamel 
Nacif, publicadas en 2006.

de dar un pinche coscorrón a esta vieja 
cabrona (sic)”, lo cual el Tribunal seña-

-
car a una mujer.

Y ante la falta de precisión de algún 
nombre, “no puede concluirse que entre 
todas las mujeres del mundo, los que in-
tervinieron en la llamada se referían en 

-
cluyeron las magistradas.

Por tal motivo, consideraron que no 
había prueba fehaciente sobre la exis-
tencia de una orden para torturar a la 
periodista por publicar el libro y que lo 
vivenciado por ella se reduce a la respon-
sabilidad de los policías que la detuvieron.

“Liberándolo de toda responsabilidad 
por el delito de tortura en contra de la pe-
riodista y defensora de derechos huma-
nos Lydia Cacho. Con esta determinación 
se abre camino para la absolución del 
resto de los acusados”, acusó Artículo 19.

Lydia Cacho aseguró que posee infor-
mación sobre que las magistradas recibie-
ron dinero para que fallaran a favor de 
Kamel Nacif.

Durante la conferencia en la que se 
denunció el hecho, la Fiscalía General de 
la República (FGR) informó a Cacho y a 
Artículo 19 que acababan de negar el am-
paro contra el exgobernador de Puebla, 
Mario Marín.

No obstante, Leopoldo Maldonado, di-
rector regional de la organización desta-
có que se estaba en proceso de enviar el 
amparo a las dos magistradas que apro-
baron el de Nacif.

“Es una buena noticia, pero es efíme-
ra, el camino ya está trazado. El momento 
en el que la defensa impugne el caso, van 
a  revocar la decisión y otorgar el amparo 
a Mario Marín, ya que no vieron una orden 
expresa para torturar a Lydia”, aseguró.

ANTECEDENTES DEL CASO
Tanto Nacif, como Marín y el exsubse-
cretario de Seguridad Pública de Puebla, 
Hugo Adolfo Karam Beltrán, son acusa-
dos de detener arbitrariamente y torturar 

a Lydia Cacho en diciembre de 2005.
Aquel año, la periodista publicó el libro 

Los demonios del Edén, el poder que pro-
tege a la pornografía infantil, en el cual 
puso al descubierto la protección que Ma-
rio Marín recibía de políticos y empresa-
rios, como Jean Succar Kuri.

Meses después de su publicación, el 
16 de diciembre, Cacho fue detenida en 
Cancún, Quintana Roo, por elementos de 
la Policía Judicial de Puebla, acusada de 
los delitos de difamación y calumnia. 

La periodista acusó que durante su de-
tención y traslado de Cancún a una cárcel 
de Puebla fue víctima de tortura por parte 

TRAS VALORAR UN AUDIO PUBLICADO 
EN 2006, LAS MAGISTRADAS 
CONCLUYERON QUE NO HABÍA PRUEBA 
FEHACIENTE SOBRE LA EXISTENCIA 
DE UNA ORDEN PARA TORTURAR A LA 
PERIODISTA POR PUBLICAR EL LIBRO 
‘LOS DEMONIOS DEL EDÉN’

“¿De quién fue esta 
decisión y por qué? Con 
esta sentencia retrocedimos 
16 años en el tiempo”, 
sentenció la periodista 
desde España, donde se 
encuentra exiliada.
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de las autoridades.
El 17 de enero de 2006 la periodista 

quedó exonerada de los delitos, después 
de haber abandonado la prisión bajo cau-
ción y enfrentado el proceso en libertad.

El 14 de febrero de 2006 fueron difun-
didas unas grabaciones telefónicas entre 
el entonces gobernador Mario Marín y el 
empresario Kamel Nacif, apodado “El rey 

que “ya le había puesto un “pinche cosco-
rrón” a Cacho porque en Puebla “se res-
peta la ley”.

Ante esto, la Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación (SCJN) inició la investiga-

ción del caso por el delito de tortura.

HECHOS RECIENTES
Desde diciembre de 2020, autoridades 
judiciales volvieron a liberar órdenes de 
aprehensión en contra de Mario Marín, así 
como del empresario José Kamel Nacif y 
Hugo Adolfo Karam Beltrán.

Dichas órdenes habían sido giradas 
desde abril de 2019 pero en noviembre de 
este año fueron canceladas por el Tercer 
Tribunal Colegiado de Circuito en Cancún, 
Quintana Roo, gracias a un amparo con-
seguido por los tres personajes acusados.

El 3 de febrero del año en curso ele-

mentos de la Fiscalía General de la Re-
pública (FGR) detuvieron al exgobernador 
de Puebla, Mario Marín, en un domicilio 
en Acapulco, Guerrero.

Una semana después, Marín recibió 
auto de formal prisión por el delito de tor-
tura contra la periodista Lydia Cacho.

Artículo 19 informó en un boletín pu-
blicado este 27 de julio que en octubre 
del año pasado, la defensa de la perio-
dista obtuvo información sobre una ope-
ración corruptora de Marín y Nacif para 
evitar una nueva orden de aprehensión, 

La organización exigió una investiga-

ción pronta, imparcial, independiente y 
-

rrupción acontecidos en el seno del Poder 
Judicial de la Federación.

Aprovecharon para asegurar que con-

Zaldívar, y le recalcaron la necesidad de 
depurar el aparato judicial a nivel federal 
del país.

Actualmente hay tres policías deteni-
dos, entre ellos se encuentra un policía 
judicial en Quintana Roo y otro excoman-
dante de la policía de Puebla, enjuiciado 
en 2020. Y se han abierto cerca de 40 
expedientes. REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Magistradas otorgan amparo a Kamel Magistradas otorgan amparo a Kamel 
Nacif; desestiman audios como Nacif; desestiman audios como 
prueba en caso de Lydia Cachoprueba en caso de Lydia Cacho




